



Protokollauszug
20. Sitzung vom 24. Oktober 2018

287/2018 35.06.00 Kleine Anfrage von Heidemarie Busch betreffend "Informationen Nationalfeiertag" Beantwortung

1. Kleine Anfrage

Am 6. August 2018 wurde von der Gemeindeparlamentarierin Heidemarie Busch die folgende Kleine Anfrage betreffend "Informationen Nationalfeiertag" eingereicht:

"Seit vielen Jahren haben wir Schlieremer zu unserem Nationalfeiertag einen Einladungsflyer erhalten. Im Flyer vom letzten Jahr war vermerkt, dass es einen Shuttlebus gibt. Für diesen wurden die Abfahrtszeiten und die Stationen bekanntgegeben, an denen der Bus Passagiere aufnimmt. Für die Feier zum Nationalfeiertag 2018 bekamen wir keine Einladung und somit auch keine Mitteilung, dass der Bus wieder fährt, und welche Stationen angefahren werden. Einzig einige grosse Plakate waren an einigen Strassen aufgestellt. Wer sich auf der Homepage von Schlieren informieren wollte, kam auch nicht weiter. Dort war eine Seite, auf der auf die Feier am Festplatz Fluegarten Hanenbühl hingewiesen wurde. Das war alles.

Die Busfahrten waren sehr gut organisiert, es fuhr ab 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr stündlich ein Bus ab Sandbühl mit Haltestelle Stadthaus und katholische Kirche und ab 17 Uhr halbstündlich dieselbe Route. Mit den ersten 9 Fahrten wurden 10 Personen befördert. Das heisst, dass die Busse fast immer leer die Tour gefahren sind. Der Bevölkerung hat die Information gefehlt und deshalb hat sie die Busse nicht in Anspruch genommen.

Meine Fragen an den Stadtrat:

- 1. Wird er in den Folgejahren dafür sorgen, dass die Bevölkerung besser über die Feier zum Nationalfeiertag informiert wird?*
- 2. Zählt dieser Leerlauf der Busfahrten mangels Information zu den Testjahren, in denen abgeklärt werden soll, ob die Busfahrten am 1. August für die Schlieremer ein Bedürfnis sind?"*

2. Antwort des Stadtrates

Frage 1: Wird er in den Folgejahren dafür sorgen, dass die Bevölkerung besser über die Feier zum Nationalfeiertag informiert wird?

Antwort: Die Kommunikation im Jahr 2018 wurde – mit der nachstehend beschriebenen kleinen Abweichung – gleich gehandhabt wie in den Vorjahren. Wie 2017 wurden auch 2018 insgesamt 200 Einladungs-/Informationsflyer gedruckt und in öffentlichen Einrichtungen, wie beispielsweise im Alterszentrum Sandbühl und in der Bibliothek, und diversen Gastwirtschaften aufgelegt. Im Jahr 2017 wurden durch ein damals noch zuständiges Mitglied der Kulturkommission einzelne Flyer ausgewählten Personen in den Briefkasten gelegt. Dies ist im Jahr 2018 nicht mehr erfolgt, da

davon ausgegangen wurde, dass mehr Personen angesprochen werden, wenn sämtliche Flyer an stark frequentierten Orten aufgelegt statt in einzelne Briefkästen eingeworfen werden. Auf den besagten Flyern wurde an prominenter Stelle auf den Einsatz eines Shuttle-Bus aufmerksam gemacht; auch die Fahrzeiten waren auf dem Flyer aufgedruckt. Einzig das Hissen der Fahnen beim Stadthaus wurde aus Versehen unterlassen. Vor der Bundesfeier 2019 wird die Stadt mit dem neuen Organisator der Bundesfeier, dem Verein event Schlieren, einen Kommunikationsplan ausarbeiten, um die Bekanntmachung des Anlasses zu optimieren.

Frage 2: Zählt dieser Leerlauf der Busfahrten mangels Information zu den Testjahren, in denen abgeklärt werden soll, ob die Busfahrten am 1. August für die Schlieremer ein Bedürfnis sind?

Antwort: Auf eine statistische Erhebung der Anzahl Benutzenden des Shuttle-Bus wurde in Anbetracht des damit verbundenen Aufwands bisher verzichtet. Wenn dieser Dienst auch weiterhin nachgefragt wird, wird das Angebot bis auf Weiteres aufrechterhalten.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Die Kleine Anfrage von Heidemarie Busch betreffend "Informationen Nationalfeiertag" wird im Sinne der vorstehenden Ausführungen beantwortet.
2. Mitteilung an
 - Fragestellerin
 - Gemeindeparlament
 - Stadtschreiberin
 - Fachstelle Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit
 - Archiv

Status: öffentlich

Stadtrat Schlieren

Markus Bärtschiger
Stadtpräsident

Ingrid Hieronymi
Stadtschreiberin